

POUR LA PREMIERE FOIS, UN HOMME S'ENVOLE

A CORDOUE



Il y a de l'agitation devant la **Grande Mosquée de Cordoue**. Beaucoup de bruit, beaucoup de monde, ... Une foule nombreuse s'est amassée devant le parvis de la Mosquée. Tous regardent en l'air, en direction du minaret de la Mosquée. Tout en haut, on aperçoit un homme, il s'apprête à sauter au péril de sa vie.

« C'est un suicide ! », « Il va s'écraser ! » « Qui est-ce ? »



C'est **Abbas Ibn Firnas**, le grand scientifique, qui va tenter une première : **s'envoler dans le ciel**. On n'est pas sûr de ses origines : berbères, arabes ou ibères, ... peu importe !

Il est l'un des **plus brillants représentants de la quête scientifique qu'animait nombre de savants en Al Andalus**. Lui et de nombreux autres vont faire de cette brillante civilisation un **haut lieu du savoir** et de la connaissance. Une des clés de la réussite scientifique d'Al Andalus est **l'expérimentation**. Ainsi Ibn Firnas, au péril de sa vie, **va tenter de prouver qu'un homme peut voler**.

En s'inspirant des oiseaux, notre scientifique va concevoir un « **appareillage** » qui doit lui permettre de **s'envoler comme un oiseau**. Confiant en ses recherches et en son savoir, Abbas Ibn Firnas va s'élancer du **haut du minaret de la Grande Mosquée de Cordoue**.

L'extraordinaire va alors se produire. Devant les yeux ébahis de la foule qui s'est amassée, notre savant va voler quelques instants tel un oiseau. Malheureusement son vol sera de courte durée et il finit par **tomber** mais s'en sort **uniquement avec quelques blessures**.

Un **poète** écrira ce vers à son honneur :

*« Il a volé plus vite que le phénix dans son vol
quand il a habillé son corps dans les plumes d'un vautour »*

La nouvelle se répandit rapidement dans tout Cordoue jusqu'aux oreilles de l'**émir** qui demandera à **Abbas Ibn Firnas de renouveler l'expérience**. Notre savant, ami de la dynastie omeyyade, va s'exécuter pour satisfaire le sultan.

Malheureusement **ce second vol sera moins réussi** et surtout l'atterrissage plus périlleux. **Abbas Ibn Firnas** s'en sortira **vivant** mais avec de nombreuses fractures.

Abbas Ibn Firnas n'est **qu'un des très nombreux savants qui ont fait briller la grande civilisation d'Al Andalus**. Musulmans mais aussi Chrétiens et Juifs ont permis un **développement scientifique très important** et une riche contribution à l'Humanité qu'aujourd'hui nul ne peut contester.

Malheureusement **ces hommes et ces femmes d'Al Andalus** qui ont consacré leurs vies à **développer les Sciences ont été oubliés** volontairement ou involontairement. De nombreux savants occidentaux qui se sont inspirés grandement des découvertes et des avancées scientifiques d'Al Andalus ont négligé de mentionner leurs sources et les contributions de leurs prédécesseurs sauf quand ils étaient grecs et romains.

Le grand savant **Léonardo de Vinci** n'est pas donc **pas le premier homme à avoir tenter de s'envoler**, Ibn Firnas l'a devancé de plusieurs siècles. Les travaux du Musulman ont certainement inspiré les recherches du Chrétien. L'Humanité n'a cessé de partager malgré les différences !